



Colegio "Villa de las Flores" S.C.
"Ofreciendo una formación integral para toda la vida"
www.cvf.edu.mx



RG-SEC 02-01
VERSION 6

PLAN DE CLASE/NOTA TÉCNICA NIVEL SECUNDARIA

1. **NOMBRE DEL PROFESOR:** Selene García Gayosso **GRADO:** 2
2. **ASIGNATURA:** HISTORIA DE MÉXICO I
3. **TRIMESTRE:** 2
4. **SEMANA:** DEL 12 AL 16 DE DICIEMBRE
5. **TIEMPO:** 50 MINUTOS
6. **TEMA:** MIXTECAS
7. **PROPÓSITOS:** Histórico-social-político
8. **COMPETENCIA:** Formación de una conciencia histórica para la convivencia
9. **APRENDIZAJE ESPERADO:** Adquiere de manera significativa las nociones fundamentales de la historia.
10. **CONTENIDOS:** México Independiente
11. **RECURSOS:** Nota técnica con recursos gráficos como imágenes y cuadros comparativos.
12. **MATERIALES:** Cuaderno, dispositivo electrónico, plataforma CVF, libro de texto
13. **EVALUACIÓN:**
 - a. **ACTITUDINAL:** Cumple con su asistencia y participación
 - b. **CONCEPTUAL:** Completa sus apuntes y actividades de reforzamiento
 - c. **PROCEDIMENTAL:** Maneja la información histórica

IMPLEMENTACIÓN DE ACCIONES DEL P.E.M.C. En proceso de autorización

Mixtecas

15. Inicio. ¿Recuerda dónde se asentaron los zapotecas?

16. Desarrollo: Explicación docente: Mixteco proviene de Mixtecapan que en náhuatl significa “el pueblo de nube”. Aproximadamente hacia 1 000 d.C. grupos hablantes de mixteco entraron al Valle de Oaxaca aprovechando la debilidad del estado zapoteco, para asentarse en Monte Albán.

Practicaban una religión politeísta, construyeron templos en cuevas o cumbres donde rendían ofrendas como muestra de fidelidad a los dioses, que consistían en el sacrificio de animales o de sangre, orejas y lenguas de humanos, que recolectaban en cestas durante las ceremonias.

El juego de pelotas mixteco era un tipo de entretenimiento de características religiosas que significaba la “eterna lucha entre poderes”: el campo de juego representaba al cielo y la pelota representaba al sol.

El tradicional festejo del “día de los muertos” resulta una herencia del pueblo mixteca que se practica en la actualidad en el territorio de México.

Tenían un gran conocimiento sobre las propiedades curativas de las hierbas que crecían a su alrededor, y las usaban para tratar diversas dolencias y afecciones, junto con la práctica de rituales de brujería.

Empleaba un tipo de escritura basada en símbolos e imágenes, con la que registraron varios acontecimientos históricos (como batallas, guerras y alianzas) y mitos precolombinos. Esos manuscritos realizados sobre piel de venado o corteza de árbol, recibieron el nombre de “códices”.

Los mixtecos se organizaban en reinos (o ciudades-estado) independientes, cada uno gobernado por un rey que recababa impuestos con bienes o servicios, por medio de sus administradores (que formaban parte de la nobleza). Cada reino mixteco se relacionaba entre sí, a través de alianzas o enfrentamientos.

Los mixtecos fueron reconocidos por su gran desarrollo militar y por mantener vínculos estratégicos con otras culturas vecinas, especialmente, para formar alianzas militares (por ejemplo, para resistir la invasión mexica).

Las alianzas estratégicas también incluían pactos comerciales que les permitían intercambiar objetos preciosos, manufacturados y, especialmente, productos agrícolas.

MIXTECAS

S	D	P	O	L	I	T	E	I	S	T	A	S	R
J	I	M	X	O	T	E	D	G	P	D	G	J	R
U	A	G	I	M	R	U	B	H	U	E	T	Z	E
E	D	U	Q	T	E	T	H	J	E	F	W	A	G
G	E	E	H	E	L	E	W	A	Z	W	K	P	U
O	M	R	P	S	Z	A	W	X	N	A	U	O	M
D	U	R	A	W	O	F	T	C	J	M	E	T	I
E	E	E	U	C	O	D	I	C	E	S	L	E	X
P	R	R	I	L	D	W	F	H	Z	Z	H	C	T
E	T	O	E	Q	X	B	W	A	C	F	G	A	E
L	O	S	F	I	V	Q	Y	K	P	G	B	S	C
O	S	I	D	E	Z	L	O	W	W	A	J	G	A
T	F	D	M	O	N	T	E	A	L	B	A	N	S
A	N	S	A	C	R	I	F	I	C	I	O	S	D

17. **Actividad individual:** elabora un apunte del tema

*Contesta la sopa de letras

*Contesta las siguientes preguntas: 1. ¿A qué se le llama códigos? 2. ¿Cuáles son las actividades a las que se dedicaron los mixtecos?

18. **Autoevaluación** Coevaluación Heteroevaluación.
Apunte y preguntas contestadas

19. **Tarea.** Ilustra el tema

CODICES	DIADEMUERTOS
GUERREROS	JUEGODEPELOTA
MITLA	MIXTECAS
MONTEALBAN	POLITEISTAS
SACRIFICIOS	ZAPOTECAS